

**DIP. GUILIANNA BUGARINI TORRES
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DEL CONGRESO
DEL ESTADO DE MICHOACÁN DE OCAMPO
PRESENTE**

Belinda Iturbide Díaz, Diputada de la Septuagésima Sexta Legislatura del Honorable Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo e integrante del Grupo Parlamentario del Partido Morena, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 8º fracción II y 241 de la Ley Orgánica y de Procedimientos del Congreso del Estado de Michoacán de Ocampo, presento a esta Soberanía Posicionamiento con respecto al crecimiento del empleo formal en Michoacán y el fortalecimiento de los sectores productivos locales, lo que hago al tenor de la siguiente:

1

Exposición de Motivos

El empleo digno es la columna vertebral del bienestar social. No solo representa un ingreso, sino también la oportunidad de vivir con estabilidad, con certeza y con la esperanza de un futuro mejor para las familias michoacanas. Hoy, con orgullo podemos afirmar que Michoacán mantiene una tendencia positiva en la generación de empleo formal, demostrando que las políticas públicas de la Cuarta Transformación están dando resultados reales y sostenibles.

A septiembre de este año, Michoacán alcanzó 499 mil 134 personas afiliadas al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), lo que representa un incremento de 7

mil 768 empleos formales respecto al mes de agosto. Este crecimiento, encabezado por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, refleja no solo la recuperación económica tras años difíciles, sino también una estrategia laboral que pone al ser humano en el centro del desarrollo.

2

El dato es alentador: durante los primeros nueve meses del 2025, el estado ha mantenido un promedio mensual de 495 mil empleos formales, consolidando una tendencia de estabilidad y expansión que contrasta con las crisis laborales de otras épocas. Los municipios de Morelia, Zamora, Uruapan, Zitácuaro, La Piedad y Jacona concentran la mayor parte de estos empleos, impulsados principalmente por los sectores comercio y servicios, que hoy generan casi la mitad de las fuentes laborales formales en la entidad.

Estos números no son producto del azar. Son el resultado de una política económica estatal y federal que apuesta por el empleo formal, la inversión productiva y la dignificación del trabajo. En Michoacán, la economía popular, el comercio local y los servicios han sido acompañados con estrategias de formalización, capacitación y vinculación, lo que ha permitido que más trabajadoras y trabajadores accedan a los beneficios de la seguridad social.

Pero no podemos hablar de crecimiento económico sin hablar del campo. En el marco de la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y la firma del Acuerdo Agropecuario Trinacional, Michoacán reafirmó su papel como potencia agroalimentaria. Durante este encuentro, el secretario de Agricultura estatal, Cuauhtémoc Ramírez Romero, reconoció el esfuerzo de las mujeres que trabajan en el campo, quienes son pilares en la producción de aguacate, guayaba, berries y otros frutos que posicionan a nuestro estado como líder en exportación.

La visión agroecológica y sustentable que impulsa el gobierno de Michoacán fortalece la producción y abre puertas a nuevos mercados. Así lo confirmaron los representantes de Canadá y Estados Unidos, quienes ven en México, y particularmente en Michoacán, un socio estratégico en la producción y abastecimiento alimentario. Esto no solo genera divisas, sino que amplía la cadena de valor y crea empleos directos e indirectos en todo el territorio.

Hoy, más que nunca, Michoacán demuestra que la Cuarta Transformación sí tiene rostro humano y resultados tangibles. A diferencia del pasado, cuando los indicadores económicos se medían en función del capital y no del bienestar, hoy el desarrollo se mide por las oportunidades que tienen las personas para vivir con dignidad.

Belinda Iturbide Díaz
Diputada Distrito II Puruándiro

El reto, por supuesto, continúa: debemos seguir apostando por políticas que fomenten la inversión con justicia social, que amplíen las oportunidades para jóvenes, mujeres y personas del campo; y que consoliden un modelo económico sustentable, justo y con igualdad.

4

La generación de empleo en Michoacán es una señal de que el camino de la transformación está dando frutos. Es muestra de que cuando se gobierna con honestidad, planificación y sensibilidad social, se puede generar bienestar sin exclusión.

Hoy el milagro económico es una realidad, el trabajo formal crece, el campo está saliendo del abandono de décadas, y las familias michoacanas tienen más oportunidades. Esa es la esencia de nuestro movimiento: que el progreso llegue a todos, sin dejar a nadie atrás y sin dejar a nadie fuera.

Es cuanto.

PALACIO DEL PODER LEGISLATIVO. Morelia, Michoacán de Ocampo, a 31 de octubre de 2025.

ATENTAMENTE

DIPUTADA BELINDA ITURBIDE DÍAZ